



Los procedimientos de este año fueron renales, de corazón, hepático y de córneas.

Más de 50 trasplantes ha concretado el Servicio Salud Concepción

La especialista a cargo del Programa de Procuramiento y Donación de Órganos y Tejidos recalcó la importancia de hablar sobre donación en las familias.

El Servicio de Salud Concepción (SSC) relevó la historia del paciente Adán Avilés, de 50 años, quien viaja semana por medio junto a su esposa desde Cunco en la Región de La Araucanía hacia el Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB) en Concepción. Avilés en abril de 2025 recibió un trasplante de hígado, por lo que recibe controles a su estado de salud constantemente.

Esta historia se suma a los trasplantes que ha realizado la red del Servicio durante este año. Avilés es uno de los trece pacientes que durante el 2025 han recibido un

trasplante hepático en el principal establecimiento hospitalario de la Red Asistencial del SSC, y 59 usuarios de la salud pública que han pasado por un trasplante entre renales, de corazón, hepático y de córneas.

"En Chile, todas las personas mayores de 18 años son donantes por Ley. Sin embargo, el principal problema al que se enfrentan los equipos clínicos, es a las familias que muchas veces, y entendiendo el profundo dolor por el que atraviesan tras la pérdida de un ser querido, descartan la donación por diversas razones. Por ello, no-



El SSC destacó la experiencia de Avilés tras su trasplante de hígado.

● Donantes 2025

Según el Ministerio de Salud (Minsal), este año el SSC lleva un total de 6 donantes de órganos, mientras que en 2024 el total fue de 11 donantes.

● Lista de espera

A nivel nacional la lista de espera para riñón es la más alta, con mil 875 pacientes. En hígado son 247, 60 en pulmón, 21 en páncreas y 19 en corazón.

sotros hemos trabajado fuertemente en capacitar a nuestro personal, pero también el llamado es a hablar de este tema, a ponerlo sobre la mesa con nuestras familias para que, llegado el momento, se haga respetar la voluntad de donación", enfatizó Pilar Carrasco, referente del Programa de Procuramiento y Donación de Órganos y Tejidos del SSC.

"El trasplante me cambió la vida 100%. Es como volver a nacer, porque yo antes más me lo pasaba en el hospital que en la casa y ahora con esto ya puedo disfrutar a mi familia, a mis hijos, a mi nieta, que mi nieta es mi adoración, entonces yo más lo hice pensando en ella porque no quería perderme su crecimiento", señaló Avilés.